

Página: 6

1/2

### Reclama coalición opositora a INE hacer 'debates reales'

CLAUDIA SALAZAR

El representante de Xóchitl Gálvez en la mesa de debates del INE, Max Cortázar, dijo que la coalición opositora espera que haya "debates reales" entre las candidatas y el candidato a la Presidencia de la República.

"Lo primero que esperamos es que haya toda la accesibilidad para poder tener debates reales durante el proceso electoral, no estos debates acartonados a los que estamos acostumbrados", externó.

Cortázar se pronunció porque haya una amplia difusión y un acuerdo sobre las preguntas que serán seleccionadas en redes sociales.

"Lo más importante es tener la difusión, tener unos debates totalmente abiertos", insistió.

Cortázar representará a Xóchitl Gálvez, de la coalición Fuerza y Corazón por México: César Iván Escalante Ruiz, a Claudia Sheinbaum, de la coalición Sigamos Haciendo Historia, y Juan Zavala representará a Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano.

Los tres debates se realizarán en la Ciudad de México los días 7 y 28 de abril, y 19 de mayo.

### PROPONEN MODERADORES

Los periodistas Denise Maerker y Manuel López San Martín fueron propuestos como los moderadores del primer debate presidencial que se efectuará el próximo domingo 7 de abril.

La propuesta de la Comisión Temporal de Debates del INE, que será presentada para su aprobación en la sesión del Consejo General del viernes, fue cuestionada por Morena y el Partido del Trabajo, que señalaron a López San Martín de haber emitido críticas contra la candidata Claudia Sheinbaum en su actividad periodística.

Consejeras electorales afirmaron que se tomaron en cuenta criterios relativos a la capacidad profesional de los moderadores y trayectoria, no sobre elementos subjetivos.

La presidenta de la Comisión, Carla Humphrey, destacó que hubo una determinación colegiada en la mesa de consejeros para presentar las propuestas, considerando las

sugerencias de los representantes de los partidos.

De acuerdo con las propuestas. Maerker fue promovida por la coalición Sigamos Haciendo Historia y López San Martín por la coalición Fuerza y Corazón por México.

Previamente, el representante de la candidata Claudia Sheinbaum en la organización de los debates, César Iván Escalante Ruiz, se ex-

presó "de acuerdo, con reservas" sobre ambos perfiles, informó Humphrey.

El representante del PT, Jesús Estrada, pidió que se evalúen posiciones personales cuando se decida a los moderadores de los debates.

Representantes del PAN, PRI y PRD avalaron la propuesta de ambos comunicadores. A los moderadores se les pagarían 150 mil pesos como contraprestación.



Reforma Sección: Nacional 2024-03-06 03:58:35

226 cm<sup>2</sup>

Página: 6

2/2

### Organización

La Comisión Temporal de Debates del INE aprobó los criterios generales para la organización de los debates presidenciales.

- Garantizar la integridad de la transmisión y un trato igualitario.
- La seguridad de las candidatas y el candidato, así como invitados.
- Se sorteará el orden de llegada, la ubicación, el camerino o lugar donde esperarán los aspirantes. También el orden de salida y la ubicación de las personas invitadas. Los moderadores deberán propiciar que el debate se centre en las candidaturas y sus propuestas, cumplir con la administración del tiempo y ordenar las intervenciones.





Denise Maerker y Manuel López San Martín son propuestos como moderadores del primer debate.

### **Fechas clave**

Cuándo se efectuarán los debates entre los candidatos presidenciales:

- 7 de abril
- 28 de abril
- 19 de mayo
- Durarán máximo 120 minutos.
- Todos se harán en la CDMX.



Página: 6

# Solicitudes de protección, con carácter confidencial

JAVIER CABRERA, RAÚL TORRES Y JUSTINO MIRANDA

-nactonal@eluntversal.com.mx

De acuerdo con diferentes autoridades de seguridad, dada la importancia y sensibilidad del tema, todas las solicitudes para el resguardo de aspirantes a cargos de elección se mantienen con carácter confidencial por obvias razones.

Sin embargo, algunos candidatos hicieron pública su petición.

En Sinaloa, la candidata transgénero a diputada federal de MC por el segundo Distrito electoral Bárbara Fox Mora denunció que es víctima de mensajes de odio y teme sufrir una agresión, por lo que solicitó al Instituto Nacional Electoral (INE) que se le brinde protección.

El dirigente estatal de MC, Sergio Torres Félix, indicó que tanto Fox Mora como su familia se sienten inquietas por los mensajes de odio que reciben en redes sociales.

Jesús Estrada Ferreiro, exalcalde de Culiacán y candidato al Senado por el PT, reveló que es parte de la lista nacional de los 23 aspirantes a cargos de elección popular que han solicitado protección durante sus campañas como medida de seguridad.

Estrada Ferreiro explicó que desde la semana pasada presentó la solicitud ante el órgano electoral para contar con un equipo de seguridad, aunque señaló que en su carácter de exalcalde de Culiacán tiene derecho a contar con escoltas del municipio.

En el caso de Morelos, Lucía Meza Guzmán, candidata al gobierno del estado por el PRI-PAN-PRD-RSP, y Jessica Ortega de la Cruz, candidata de MC a gobernadora hicieron pública su petición de seguridad para la campaña.



Varios candidatos a cargos de elección locales han solicitado protección durante sus campañas políticas este 2024.



Excélsior Sección: Nacional 2024-03-06 02:38:26

95 cm<sup>2</sup>

Página: 2

1/1

### Avanza elección de moderadores

### POLÍTICA NACIONAL

Aurora Zepeda

La Comisión de Debates del INE propuso a los representantes del y las candidatas presidenciales que los periodistas Manuel López San Martín y Denise Maerker sean los moderadores del primer debate.

El representante de Sheinbaum, Iván Escalante, en principio cuestionó la decisión de proponerlo a él, mientras que Juan Ignacio Zavala, representante de Jorge Álvarez Maynez, y Max Cortázar, de Xóchitl Gálvez, no tuvieron objeción alguna.

Si bien Maerker no estaba en las propuestas de Fuerza y Corazón por México, Max Cortázar no cuestionó la propuesta femenina del INE.



Foto: Tomada de X Denise Maerker.



Foto: Cuartoscuro/Archivo Manuel López San Martín.





Excélsior Sección: Nacional 2024-03-06 02:37:03

 $15 \, \mathrm{cm}^2$ 

Página: 6

1/1

### Fabrican ya las boletas electorales

Con la participación de funcionarios del INE y la Secretaría de Gobernación, Talleres Gráficos de la Nación inició la producción de más de 317 millones de boletas que serán utilizadas en las elecciones.

De la redacción



La Jornada Sección: Política 2024-03-06 04:05:11

147 cm<sup>2</sup>

Página: 5

1/1

### LLAMAN A CREAR UN PAÍS MÁS IGUALITARIO

## Sentencia que permitió a la primera mujer al frente del INE, "un terremoto": TEPJF

#### LILIAN HERNÁNDEZ Y FABIOLA MARTÍNEZ

La sentencia que determinó nombrar a la primera presidenta en el Instituto Nacional Electoral (INE) fue "como un terremoto" porque causó incomodidad en otros poderes. No fue bien recibida la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), pero de no haber sido así ese órgano electoral hoy no estaría presidido por una mujer, aseguró la magistrada presidenta Mónica Soto Fregoso.

En el contexto del Día Internacional de la Mujer, Soto Fregoso recordó sentencias que han traído justicia hacia las mujeres, incluso la nulidad de una elección por violencia política en razón de género.

En tanto, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, afirmó que para garantizar que las mujeres ejerzan sus derechos, incluyendo los políticos, "no bastan las buenas intenciones", sino compromisos firmes y construcción de puentes entre las instituciones públicas.

La consejera presidenta advirtió que pese a los avances en materia de género, en muchas regiones del mundo persiste una oposición a la igualdad y una amenaza a los logros obtenidos, y de no atacarlos las mujeres seguirán enfrentando entornos hostiles y amenazas a sus derechos adquiridos.

Por ello, "el siguiente paso es la construcción de alianzas, tender puentes y fortalecerlos para generar una relación coperativa entre las instituciones y la sociedad". Durante su discurso en la conmemoración que efectuó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Taddei aseguró que desde el INE se trabaja para garantizar los derechos humanos de todos y, sobre todo, para lograr una democracia con justicia de género.

Además, hizo un llamado a defender los derechos al voto, a la igualdad, al aborto y luchar contra todas las formas de violencia hacia la muier.

En ese mismo sentido se pronunció el magistrado de la sala superior Felipe Fuentes Barrera, al considerar que "hoy más que nunca necesitamos unir nuestras voces, fuerzas, voluntades y talentos para construir un país más justo, más igualitario, más democrático, más pacífico, más solidario pero, sobre todo, más igualitario".



La Jornada Sección: Portada, Política 2024-03-06 04:17:38

245 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 3

1/2

### López Obrador descarta una conspiración de la oligarquía

- Subraya que "sólo son expresiones legítimas de protesta de la derecha"
- "Debido a las elecciones se busca crear miedo y magnificar los problemas"
  A. URRUTIA Y E. OLIVARES / P 3

"BUSCAN GENERAR MIEDO"

# Magnificar la violencia, estrategia de publicistas, dice AMLO

Resalta que "apenas estamos dando los primeros pasos hacia una democracia verdadera"

#### ALONSO URRUTIA Y EMIR OLIVARES

El presidente Andrés Manuel López Obrador descartó que exista una conspiración de la oligarquía y señaló que sólo percibe expresiones de protesta e inconformidad legítima de grupos de derecha. Por otro lado, en respuesta a la advertencia del Episcopado, rechazó que en México haya riesgo de un retroceso democrático porque estamos dando los primeros pasos hacia una democracia verdadera, pues el sistema que había sólo derivó en una monstruosa desigualdad.

En su conferencia mañanera, aunque hizo esfuerzos por no involucrarse en la política electoral, lanzó críticas, sin mencionar partidos ni candidatos, sobre la situación en materia de seguridad: "es un asunto de publicistas y por la temporada. Como hay elecciones, hay participantes que quieren sacar raja con algún tema y buscan generar miedo, temor, magnifican los problemas, que desde luego existen, de inseguridad (...) pero el pueblo en México está feliz, feliz".

Se refirió en diversas etapas de su conferencia al ámbito político. Dijo que están muy desorientados los estrategas, no ayudan en nada, cuando tratan de forzar las interpretaciones sobre la violencia. Tras recordar que crearon la etiqueta de narcopresidente, resaltó que "todo esto de la violencia y demás, claro que estamos buscando ayudar, proteger a todos, es nuestra responsabilidad, pero ¿a quién le convendría que hubiese desgracias? Decirles: si tienen pensado manejar esas estrategias nefastas, dañinas, pues que no van a lograr nada".

Sobre el posicionamiento de la Conferencia del Episcopado Mexicano y el riesgo de regresión democrática, se manifestó respetuoso de la postura de la Iglesia, con la cual, indicó, tienen buenas relaciones, por lo que declinó polemizar en este tema en el que claramente no concuerdan. "También eso podría ser una estrategia de los publicistas, la confrontación. No, no, es amor y paz, amor y paz", pero en cualquier caso, México es un país libre y con libertad

de expresión.

Sin embargo, fue explícito al descartar un presunto retroceso democrático, poniendo en duda si México realmente vivía en una democracia: "porque apenas y estamos dando los primeros pasos hacia una democracia verdadera, auténtica, porque en el tiempo en que supuestamente había democracia se produjo una monstruosa desigualdad económica y social, y los que se beneficiaron fueron los potentados. Ahora es distinto, porque se beneficia fundamentalmente con prioridad al pueblo".

Ante los señalamientos de algunos funcionarios de gobierno de Guerrero, que descalificaron las gestiones de los obispos de la entidad para alcanzar una tregua entre el crimen organizado, sostuvo que no las compartía, pero acotó que "cada quien es responsable de sus actos".

Posteriormente hizo algunas alusiones a la sucesión presidencial, sobre la cual aseguró que no va a haber ningún problema: "no veo ningún despeñadero, ¿sí?, no





La Jornada Sección: Portada, Política

2024-03-06 04:17:38

245 cm<sup>2</sup>

Página: 1, 3

2/2

veo ningún obstáculo, nada, nada, nada; no veo un panorama gris, nada. Veo un futuro promisorio para México y su pueblo".

-Ya lo sancionó el INE de nuevo, Presidente.

—¿Y eso qué tiene? ¿Lo que estoy diciendo qué tiene que ver? Es lo que deseo y lo que veo yo. No estoy hablando a favor de nadie, nada más es que veo que hay circunstancias muy favorables, inmejorables, para que México siga avanzando, México, que es una potencia cultural en el mundo y que está en un momento estelar. Entonces, estamos muy bien y no hay motivo para el pesimismo, yo estoy optimista, y tengo elementos, tengo razones.

